

南大江だより

大阪市立南大江小学校

令和7年6月30日

7月号

校長室から

気づいて変わる

先日「フレンドパーティーin 南大江」がありました。各クラスでのてやコイン落としなどのお店を出し、10名ほどの縦割り班グループでそのお店を回りました。店番でゲームの説明をしている子、差し出されたカードにスタンプを丁寧に押す子、的てをしている子。箱を真剣に積んでいる子。

たくさんの笑顔や集中する表情があちこちで見られて、本当に楽しそうでした。多くの「いい顔」があふれる一日だったと思います。当日までの準備も含めて、友達と一緒に協力して何かをする良さを実感したことでしょう。

さて、子どもを育てることは、言い換えると「子どもを変える」ことだと思います。知らなかつたことを知ったり気づいていなかつたことに気づいたりして考え方や行動が変わっていく。そして大人に近づいていきます。

特に大切なのは「気づく」ことだと思います。周りから「こうすることが大切」と言われても「ふーん、そうか」で終わるがちです。でもこれまでに気づいてなかつた視点や事実に自分で気づけば、「そうか、こうすることが大切なんだ」と考え方方が変わり、行動も変わるのでないでしょうか。

同じ内容でも「周りから教えられる」と「自分で気づく」では全然違います。そういう意味では、私たち周りの大人が「いかに気づかせるか」を意識して子どもに接することが大切だと思います。

「絵をかくのはあまり好きじゃない」と思っていた子が、周りに「君の絵はすばらしい!」と褒められたり、コンクールで入選したりしたとします。そのことがきっかけで、絵をかくのが得意なんだと気づき、好きになっていくことはあります。

「脱いだスリッパはそろえましょう」と呼び掛けてもなかなかそろっていない実態があります。「誰かが、前に使った人がそろえてくれるから、スッと履くことができるんだ」と気づき実感し、「自分もそうしよう」となってほしいです。

永遠の課題(?)である「子どもに勉強させる」も、子ども自身が「勉強することは大切だ」「勉強することは楽しいんだ」と気づき、実感すれば進んで勉強するようになるはずです。どのように気づかせるかは、かかる時間も内容も一人ひとり違うと思いますが…。

自分のように年を重ねると、考えが凝り固まって頑固になり「変える」ことが難しくなりがちです。大人も新しい気づきに心を開いて変わっていくことがとても大切だと時々自分に言い聞かせています。

校長 植田 隆義

7月		学校行事予定 生活目標「身のまわりの整理整頓をしよう」
日	曜	学校行事等
1	火	記名の日
2	水	林間前健診5年
3	木	児童集会 クラブ活動
4	金	車いす体験5年(3~6H)
5	土	
6	日	
7	月	着衣泳5年(3・4H)
8	火	
9	水	期末個人懇談会 きまりの日
10	木	期末個人懇談会
11	金	期末個人懇談会 生國魂神社祭礼
12	土	生國魂神社祭礼
13	日	
14	月	期末個人懇談会
15	火	期末個人懇談会 玉造稻荷神社祭礼
16	水	期末個人懇談会予備日 プール納め 玉造稻荷神社祭礼
17	木	期末個人懇談会予備日 給食終了
18	金	終業式 11:45下校 PTA校下巡回
19	土	
20	日	
21	月	海の日 夏休み 8月24日(日)まで
22	火	
23	水	林間学習5年(大阪府立少年自然の家)
24	木	
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	徴収金引き落とし日
29	火	
30	水	
31	木	
8・9月の 主な予定		•8月25日(月)…2学期始業式 下校11:40頃 •8月26日(火)…給食開始 •8月26日(火)~29(金)4時間授業 下校13:45頃 ※今年度の運動会は、11/1(土)の予定です。
		<p>■気温の高い日が増えてきています。熱中症にならないよう、規則正しい生活やこまめな水分補給をするよう声をかけています。水筒や汗拭きタオルを、毎日忘れずに持たせてください。</p> <p>■期末個人懇談会 9日(水)~15日(火) 先日お知らせのプリントを配付しましたので、日時等をご確認ください。お子様の1学期の学習や生活の様子などをお話します。</p> <p>出入り口は南門です。保護者証の着用、上履きのご用意をお願いします。 児童の下校は、13時45分頃です。</p> <p>■4時間授業 16日(水)~17日(木) 4時間目まで学習し、給食を食べて13時45分頃に下校します。 いきいき活動には、授業終了後から参加できます。参加する人はいきいきのミマモルメへの入力とお子様への声かけをよろしくお願ひします。</p> <p>■徴収金引き落とし日 28日(月) 先日配信したお手紙をもとに、金額をご確認ください。前日までにご準備よろしくお願ひいたします。1~3年生については、今月の口座引き落としはありません。</p> <p>■学校閉庁日 8月12日(火)~15日(金)は、学校閉庁日です。この期間は、電話もつながりません。</p> <p>■2学期始業式 8月25日(月) 約40日間の夏休みが終わると、1年間で最も長く、いろいろな行事のある2学期が始まります。夏休み期間中も、早寝早起きをしたり、適度な運動をしたりして、生活のリズムが崩れてしまわないよう気をつけてください。 いろいろな経験をして、ひとり大きくなった子ども達に会えるのを楽しみにしています。</p> <p>学校ホームページに、日々の子ども達の様子や学校からのお手紙などを掲載しています。こまめにチェックしてください。 お手紙は、「配布文書一覧」からご覧ください。</p>

学校ホームページ
QRコード→→→

